



Estudiantes de la Universidad Rafael Landívar de Huehuetenango reciben capacitaciones



Estudiantes del 9o. semestre de Ciencias Jurídicas y Sociales y Ciencias Económicas de la Universidad Rafael Landívar de Huehuetenango.



Margarita Ibañez, capacitadora de la Dirección Técnica del Presupuesto.



Andrea Flores, representante estudiantil, entrega reconocimiento al MINFIN.



Sergio Garnica de la Dirección de Contabilidad del Estado expone el tema SICOIN.

► Como parte de los seminarios de capacitación que promueve el Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN), a través del Programa de Cultura Fiscal, el pasado jueves 11 de abril, personal de la Institución visitó las instalaciones de la Universidad Rafael Landívar, en Huehuetenango, para impartir charlas sobre los temas de Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado y Sistema de Contabilidad Integrado (Sicoín).

Unos 130 estudiantes del noveno semestre de las Facultades de Ciencias Jurídicas y Sociales y de Ciencias Económicas participaron en las capacitaciones.

El tema de “Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado”, fue impartido por la Licenciada Margarita Ibañez, de la Dirección Técnica del Presupuesto, quien explicó que el Presupuesto traduce en términos financieros, los objetivos y metas planificadas para un ejercicio fiscal que comprende del 1 de enero al 31 de diciembre.

También les explicó sobre el Ciclo Presupuestario, que comprende desde la formulación del Proyecto de Presupuesto por parte del MINFIN,

pasando por la discusión y aprobación en el Congreso, hasta su ejecución, y la evaluación y control, en el Organismo Ejecutivo.

La Licenciada Ibañez disertó sobre el equilibrio presupuestario, el cual indica que los ingresos y los egresos deben tener el mismo monto; también refirió que el Gobierno obtiene ingresos para cubrir las necesidades del Estado a través de impuestos, ingresos propios y donaciones; cuando estos ingresos no alcanzan, el gobierno debe obtener los recursos por otras fuentes de financiamiento como préstamos a nivel interno y externo.

El tema de SICOIN, estuvo a cargo del Licenciado Sergio Garnica, de la Dirección de Contabilidad del Estado, quien compartió con los estudiantes que este Sistema es una herramienta que permite la integración de la información presupuestaria, financiera, patrimonial y económica de la administración central. Su versatilidad de acceso por Internet le hace disponer de sistemas estándares de seguridad y permite mejores beneficios a la administración financiera.

El coordinador de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales,

Licenciado José Alfredo Laparra, manifestó su agradecimiento al MINFIN y al Programa de Cultura Fiscal, por haber aceptado la invitación y llegar a la ciudad de Huehuetenango a compartir con los estudiantes landivarianos estos temas interesantes, ya que ayudan en su proceso de profesionalización.

Al final de la actividad, la estudiante Andrea Daniela Flores, en nombre de los universitarios que participaron en las capacitaciones, entregó una plaqueta de reconocimiento al Programa, en agradecimiento por el apoyo a la formación académica.

La plaqueta fue entregada al Licenciado Oscar Alegría, coordinador del Programa de Cultura Fiscal, quien felicitó a los estudiantes por su entusiasmo al realizar este tipo de actividades y a la vez los motivó a seguir especializándose en diversos temas. ◀



Capacitadores del MINFIN y representantes estudiantiles.